

Durant mes premiers mois de service civique j'ai pu participer à différentes missions. J'ai notamment participé au projet « Ozon Public Monitoring » qui consiste à la surveillance des rassemblements pacifiques à Kiev. L'objectif est de surveiller le comportement des manifestants et des forces de maintien de l'ordre durant les rassemblements pacifiques.



Par exemple pour les forces de l'ordre : ça consiste essentiellement à regarder quel type de police est déployé (police du dialogue, police nationale, garde nationale, police anti-émeute, etc.) et s'ils respectent les règles de déploiement et d'engagement (identification visible, respect du droit de manifester, etc.). Durant les missions d'observations on observe également le comportement des manifestants et des différents groupes politiques. Cette mission m'a permis de me familiariser avec un système de gestion des manifestations qui est très différent du système français. En effet, en Ukraine la gestion des manifestations repose essentiellement sur la police du dialogue qui est très présente et doit permettre d'éviter l'utilisation de la force par la police. Les forces anti-émeutes sont ainsi peu présentes et il y a peu de violence.

J'ai pu également faire de la gestion de projet, en supportant Center For Civil Liberties dans différents projets qui soutiennent la promotion des droits humains ou la société civile ukrainienne. Ces projets m'ont permis d'acquérir plus d'expérience dans la gestion de projets et dans le plaidoyer. J'ai pu par la même occasion améliorer ma connaissance des langues russes et ukrainiennes.

Concernant la vie à Kiev, je me suis vite habitué à la vie locale. L'hiver ukrainien est plus rude que l'hiver dans les Bouches-du-Rhône, mais la neige abondante réchauffe l'âme et permet de relativiser. De plus, Kiev dispose d'une vie nocturne très abondante. Il y a de nombreux théâtres, cinémas et bars, ce qui en fait une vie très agréable à vivre. La ville dispose également d'une scène électronique underground abondante qui ravirait tous les amateurs de musiques électroniques, tout en respectant les normes sanitaires évidemment.



Globalement ma mission de service civique se passe pour l'instant très bien. Les projets au Center for Civil Liberties sont intéressants et je me suis très bien adapté à la culture du pays tout en ayant une vie sociale active et en améliorant mes connaissances en gestion de projets et en langue russe et ukrainienne.